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Врейтинге крупнейших экспортеров 
России по  итогам 2015  года, опу‑
бликованном деловым изданием 

«Эксперт», группа компаний «Метаф‑
ракс» расположилась на 146‑й позиции.
Объем экспорта ГК «Метафракс» в 2015 году 
составил 87,6 млн долларов. Несмотря на су‑
щественное снижение показателя в сравне‑
нии с 2014 годом,  стабильные позиции на 
внешнем рынке позволили компании со‑
хранить уверенное положение в  ТОП‑200 
крупнейших российских экспортеров.

В целом же, по словам экспертов, общий 
объем экспорта участников рейтинга 
по  итогам 2015  года снизился практиче‑
ски на 30 %, составив 268,2 млрд долларов. 
Причина снижения стоимости россий‑
ских экспортных поставок заключается 
в  неблагоприятной конъюнктуре миро‑
вых сырьевых поставок. При  этом объ‑
емы вывоза товаров в  натуральном вы‑
ражении растут с  2012  года. Пермский 
край в ТОП‑200 крупнейших экспортеров 
представлен лишь четырьмя компаниями, 
две из которых – «Метафракс» и «Уралка‑
лий» – относятся к химической отрасли.

СпецинвеСтконтракт – 
гарантии господдержки
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Лидеры экСпорта

В ходе форума состоялись почти два 
десятка семинаров, круглых столов 
и конференций, подписаны четыре 

соглашения и контракта. Блок мероприя‑
тий посвятили исследованию особенно‑
стей и инструментов развития классиче‑
ской и новой инженерных школ на опыте 
ведущих промышленных предприятий 
России и региона. А часть мероприятий 
отвели для анализа банковских и инфра‑
структурных инструментов поддержки и 
развития товарного производства. 

– Сделав неСколько лет назад 
ставку на развитие и модернизацию про‑
мышленности, краевые власти приступи‑
ли к выстраиванию системы непрерыв‑
ной подготовки кадров и формированию 
резерва инженерной элиты, способной 
реализовать смелые проекты по развитию 
реального сектора экономики, – подчер‑
кнул на пленарном заседании губернатор 
Виктор Басаргин. – В итоге в регионе уже 
есть всё необходимое, чтобы в долгосроч‑
ной перспективе подготовить квалифици‑
рованные кадры для предприятий края и 
страны, обеспечив реализацию самых ам‑
бициозных проектов.

(Продолжение на стр. 2, 3)

В столице Прикамья завершился инженерно-промышленный 
форум, посвященный развитию единой системы подготовки 
инженерно-технических кадров для промышленности, реализации 
научно-исследовательских и конструкторских проектов, а также 
внедрению технологических инноваций, новых видов производств 
и повышению производительности труда. 

2 млрд 
536
млн рублей 

достиг за 9 месяцев инвестиционный 
бюджет компании, это на 705 млн 
рублей больше итога за 9 месяцев 
2015 года
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проект акМ приЗнан 
УникаЛЬныМ дЛЯ перМского краЯ
В рамках форума «Метафракс» представил на суд научной и инженерной общественности 
инвестиционный проект возведения комплекса «Аммиак-карбамид-меламин» (АКМ) на основе 
уникальной технологии Casale Group, стоимостью 700 млн евро, оборудовав содержательную 
выставочную экспозицию элементами новой демонстрационной технологии.

Продолжение.  
Начало на стр. 1

– новый комплекС мы возведём за 40 
месяцев на промышленной площадке пред‑
приятия в Губахе, – сообщил гендиректор 
компании Владимир Даут губернатору края 
Виктору Басаргину, подошедшему с пред‑
ставителями федерального минпромторга и 
краевой власти к экспозиции «Метафракса». 

– Освоим выпуск 562 тысяч тонн карбами‑
да, 293 тысяч тонн аммиака и 40 тысяч тонн 

меламина в год, а большую часть продук‑
ции направим на внутреннее потребление. 
Карбамид пойдет на увеличение выпуска 
карбамидоформальдегидного концентрата, 
служащего вместе с меламином сырьевой со‑
ставляющей для синтетических смол дочер‑
ней компании – ООО «Метадинеа». Продук‑
ция востребована, и мы будем поставлять её 
на внутренний и внешний рынки. 

Руководитель пояСнил гостям, 
что инвестиционная политика компании 

реализуется в рамках разработанной Про‑
граммы технического развития до 2030 
года, нацеленной на рост производства 
и  максимальное снижение воздействия на 
окружающую среду, внедрение современ‑
ных энерго‑ и ресурсосберегающих техно‑
логий. 

«По моим данным, проект возведения ново‑
го комплекса компании «Метафракс» уни‑
кален не только для региона, но и для всей 
страны: технологически на территории 

Гендиректор «Метафракса» Владимир ДАУТ и советник главы совета директоров Мария КОНОВАЛОВА демонстрируют 
губернатору края Виктору БАСАРГИНУ 3D-модель будущего комплекса АКМ

химия без границ2
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России ему нет аналогов», – подчеркнул 
Виктор Басаргин в беседе с журналистами. 

– Поэтому задача власти – поддерживать 
масштабные и перспективные замыслы 
организаторов производства». 

к Слову, тема поддеРжки про‑
мышленных производств была развита 
на форуме блоком экспертных и дискус‑
сионных встреч, организованных регио‑
нальным отделением «Деловой России». 
Высказанные руководителями пермских 
предприятий проблемы и предложенные 
решения активисты движения объединят 
с пожеланиями предприятий из других ре‑
гионов и системно продвинут их на феде‑
ральном уровне.

«Закон о промышленной политике в Перм‑
ском крае принципиально изменил систему 
поддержки производства, став базой для 
инструментария и инфраструктуры разви‑
тия реального сектора экономики: фондов, 
субсидий и применения налоговых льгот», – 
уточнил по этому поводу краевой министр 

промышленности, предпринимательства и 
торговли Алексей Чибисов.

на пленаРном заСедании с об‑
стоятельным анализом важности инвести‑
ций в Пермский край, как в родной дом, 
выступил глава совета директоров ПАО 
«Метафракс» Армен Гарслян. «Практика 
показала, что специальные инвестицион‑
ные контракты являются одним из дей‑
ственных механизмов поддержки пред‑
приятий на уровне региональных властей, 

– заявил Армен Гайосович. – На сегодня 
власти заключили специнвестконтракты с 
ПАО «Протон‑ПМ», Лысьвенским метал‑
лургическим заводом, ПАО «Уралкалий» 
и березниковским предприятием «Сода‑
Хлорат». В рамках подписанных докумен‑
тов общая сумма инвестиций в экономи‑
ку края ожидается на уровне 67 млрд руб. 
Кроме перечисленных в финальной стадии 
находится подписание специнвесткон‑
тракта с компанией «ЕвроХим – Усольский 
калийный комбинат» с суммой инвести‑
ций в 72 млрд руб. Сегодня «Метафракс» 

подписывает с руководством края мемо‑
рандум. И когда мы говорим об инвести‑
циях в промышленность, по сути, мы об‑
суждаем концепцию будущего Прикамья. 
Наш регион – крупный промышленный 
центр России, здесь сконцентрированы 
многие из лучших предприятий страны. 
Пермь стала родиной авиамоторов, ракет‑
ных двигателей, высокоточного оружия, 
высоких технологий нефтепереработки, 
передового химпрома и высокотехноло‑
гичных отраслей экономики Российской 
Федерации». 

По мнению Армена Гайосовича, региону 
необходима новая индустриализация, ко‑
торая должна строиться на модернизации 
и современных технологиях, позволяющих 
проводить глубокую переработку сырья и 
снижать нагрузку на окружающую среду, а 
также на господдержке стратегически важ‑
ных отраслей и ускоренном развитии про‑
мышленности моногородов.

Окончание на стр. 4

На пленарном заседании с анализом важности инвестиций в регион выступил  
глава совета директоров «Метафракса» Армен ГАРСЛЯН
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М Е ТА Д И Н Е А     мнение

МеМорандУМ неСЁт эконоМиЧеСкУЮ 
СтаБиЛЬноСтЬ и гарантиЮ жиЗнедеЯтеЛЬности

Общественность аплодисментами встретила подписание между компанией и краевой властью 
«Меморандума о взаимопонимании в отношении заключения специального инвестиционного 
контракта». Документ скрепили подписями гендиректор Владимир Даут и губернатор Виктор 
Басаргин.

Окончание. Начало на стр. 1‑3

– «метафРакС»  – одна 
из  активно развивающихся 
в  Прикамье компаний, вопло‑
щающих масштабный инно‑
вационный проект с  общим 
объё мом инвестиций свыше 50 
млрд руб.,  – обратился к  залу 
губернатор, передав гендирек‑
тору подписанный экземпляр 
документа.  – Предприятию 
предстоит внедрить современ‑
ные технологии и подготовить 
новые рабочие кадры, и  ком‑
пания активно взялась решать 
эти насущные задачи. И  под‑
писание меморандума сегод‑
ня стало ярким примером, 
как  должны взаимодейство‑

вать предприятия и  власти: 
реализация проекта поможет 
решить важные социальные 
задачи края и территории раз‑
мещения производственных 
мощностей вплоть до решения 
жилищных проблем. Я  благо‑
дарен «Метафраксу» и  желаю 
компании успехов.

– Это Событие Стало 
важным этапом на  пути раз‑
вития мощностей компа‑
нии,  – заявил в  ответном сло‑
ве гендиректор «Метафракса» 
Владимир Даут. – Две стороны 
взяли на  себя обязательства: 
мы, инвесторы, создаём со‑
временный комплекс на  400 
рабочих мест с  современны‑

ми условиями труда, при  этом 
край получит дополнительные 
налоговые отчисления для  со‑
держания социальной сферы. 
С  учётом этого власть созда‑
ёт нам льготную налоговую 
нагрузку, чтобы мы успешно 
смогли реализовать свой за‑
мысел. В  итоге двухсторонней 
заинтересованности Губаха 
и регион будут успешно разви‑
ваться, да  и  предприятие смо‑
жет успешно воплотить свою 
обширную социальную поли‑
тику, если полностью и  в  срок 
воплотит проект АКМ.

– Каждый из нас хорошо знает, 
зачем инвестирует в Пермский 
край. Потому что  это  – наш 

дом. От  нас зависит, чтобы 
инвестиции стали неослабева‑
ющим драйвером стабильного 
роста региона,  – подчеркнул 
Армен Гарслян.  – Для  наше‑
го предприятия проект  – это 
прорыв, это наша следующая 
жизнь. Это очень большой 
проект, к  которому мы шли 
долго, не  раз просчитывая 
«от  единицы до  ста» и  в  об‑
ратном направлении, по‑
скольку кредитная нагрузка 
очень большая. Ошибки быть 
не  может. Для  нашего города 
это тоже прорыв: Губахе обе‑
спечено стабильное развитие 
на 100 лет вперед.

Сергей МАРИНЦЕВ

 
 перМСкиЙ ФорУМ стаЛ инноВаЦионноЙ пЛоЩадкоЙ

–Впечатления оста‑
лись самые благо‑
приятные,  – со‑

общил «Химии без  границ» 
Игорь Евгеньевич.  – Я  удов‑
летворён фактом подписа‑
ния меморандума компании 
«Метафракс» с  краевыми 
властями, это позволит «Ме‑
тафраксу» реализовать все на‑
меченные программы. И  тем, 
что  в  течение двух дней веду‑
щие предприятия и вузы дели‑
лись опытом подготовки ин‑
женерных кадров. Насколько 
я  знаю, все наработки войдут 
в  стратегию социально‑эко‑
номического развития края 

до  2030  года. К  слову, регион 
уже вошёл в  ряд масштабных 
российских проектов, поэто‑
му и  Прикамью, и  Подмоско‑
вью нужны грамотные кадры 
для  их  успешной реализации. 
Если и  мы не  станем фор‑
мировать кадровый резерв, 
то  завтра некому будет зани‑
маться развитием химической 
отрасли. Это имеет прямое от‑
ношение к ООО «Метадинеа», 
как к губахинской, так и к оре‑
хово‑зуевской площадкам.

Порадовало, что  немалую 
часть экспертных и  дискусси‑
онных мероприятий организа‑

торы посвятили инструментам 
поддержки промышленного 
производства: инфраструк‑
турным, финансовым и  бан‑
ковским. В  центре внимания 
оказались поддержка экспор‑
тёров, для нас это очень важно, 
а также кредитные программы 
для  бизнеса, кластерная поли‑
тика и  другие интересные на‑
работки.

Форум, по  моему убеждению, 
стал инновационной площад‑
кой по  многим перспектив‑
ным направлениям развития 
отечественной экономики, 
и я вернулся в Орехово‑Зуево 

с  ощущением близкого окон‑
чания кризисных явлений 
в экономике страны.

Герман САМАРИН
Фото автора

Гендиректор компании «Метадинеа» Игорь Спасский впервые принял активное участие 
в работе Пермского инженерно-промышленного форума. Вернувшись на предприятие, 
руководитель по телефону поделился своими наблюдениями.
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БЛогеры поЗнаЮт 
губахинскуЮ хиМиЮ
В рамках Пермского инженерно-промышленного форума производственную площадку компании 
«Метафракс» с экскурсией посетили представители медиасообщества Пермского края и Ижевска.

Открытием прошедше‑
го инженерно‑про‑
мышленного форума 

стал Пермский медиасаммит, 
который по  замыслу организа‑
торов, ПАО Сбербанк, должен 
положить начало формирова‑
нию сообщества современных 
медиа Пермского края. Участ‑
никами мероприятия стали 
журналисты, блогеры, а  также 
PR‑специалисты не  только 
края, но и других регионов.

Программа медиасаммита, 
как и самого форума, была очень 
насыщенной. В  течение двух 
дней его участники обсуждали 
актуальные вопросы сотрудни‑
чества, изучали эффективные 
методы развития современного 
медиапространства, а  также по‑
сетили ведущие промышленные 
предприятия региона. Побыва‑
ли представители медиасообще‑
ства и на производственной пло‑
щадке компании «Метафракс».

Несмотря на  дальнюю дорогу 
из Перми, участники медиасам‑
мита приехали в Губаху в отлич‑
ном расположении духа и с мас‑
сой вопросов  – что  за  продукт 
метанол, из чего его производят 
и для чего он необходим? Отве‑
тить на них вызвался руководи‑
тель технического управления 
компании Александр Михайлов, 
познакомивший гостей с  пред‑
приятием.

Участники медиасаммита по‑
бывали с  экскурсией на  ЦПУ 
производства метанола, узна‑
ли, как  производится полиа‑
мид, и  окунулись в  историю 
губахинской химии, посетив 
корпоративный музей «Метаф‑
ракса». Не оставили равнодуш‑
ными гостей и новая установка 
по  выпуску формалина, а  так‑
же величественные колонны 
бывшего производства аминов.

Выразив свое восхищение 
компанией в  музейной книге 
отзывов, гости поспешили об‑

ратно в Пермь на столь же ин‑
тересное мероприятие  – битву 
роботов.

 
Ольга ИВАНОВА

Фото автора

Участники Пермского медиасаммита – на производстве метанола

В корпоративном музее гости знакомятся с продукцией, выпускаемой «Метафраксом»

пермский инженерно-промышленный форум     К А Р Т И Н А  Д Н Я
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А К М     общественные слушания

гУБаХа ЖеЛает УСпеХов 
органиЗатораМ ноВого коМпЛекса
В ДК «Энергетик» состоялись официальные общественные слушания по проекту возведения 
в Губахе комплекса «Аммиак-карбамид-меламин». Закон и пакет документов обязывают 
инвестора и разработчиков проекта обсудить с общественностью материалы оценки 
воздействия на окружающую среду (ОВОС) для прохождения Главгосэкспертизы.

В  числе участников слу‑
шаний  – представители 
администрации, эколо‑

гических служб и  обществен‑
ных движений, учреждений 
культуры, образования и  здра‑
воохранения, трудовых кол‑
лективов, горожане, сотрудни‑
ки консалтинговой компании, 
курирующей проект по  по‑
ручению инвестора. Ведущий 
встречи, заместитель генераль‑
ного директора «Метафракса» 
Рашид Шакиров, представил 
технических менеджеров ком‑
пании Casale SA Альфонсо Ди 
Донато и  Джованни Капетти, 
технического директора ОАО 
«Научно‑исследовательский 
и  проектный институт карба‑
мида и  продуктов оргсинтеза» 
(НИИК) Александра Шишино‑
ва, а  также директора Центра 
экологической оценки «Эко‑
лайн» (Москва) Марину Хо‑
тулёву и  руководителя Ураль‑
ского НИИ экологических 
проблем Бориса Шенфельда.

подобное обСуждение 
в  форме круглого стола с  обще‑
ственностью города уже состоя‑
лось в начале сентября. Горожане, 
заслушав доклады разработчи‑
ков проекта и  технологии ком‑
плекса, а  также выступление 
гендиректора «Метафракса» 
Владимира Даута, активно под‑
держали инициаторов масштаб‑
ного замысла, получив исчер‑
пывающие ответы на  острые 
вопросы. По закону для проекта 
обе встречи станут поворотной 
точкой: они – значимый шаг к 
привлечению финансирования 
и переходу к активной фазе 
строительства в 2017 году.

Слушания и  в  тот раз откры‑
лись выступлением Владимира 

Даута. Гендиректор в  деталях 
сообщил о  целях и  об  этапах 
реализации проекта. Новое 
производство сыграет боль‑
шую роль в  промышленной 
и социальной политике города 
и  региона уже тем, что  обе‑
спечит более 400 рабочих мест, 
а  во  время строительства за‑
действует более 2000 работни‑
ков разного профиля. «С  учё‑
том длительности реализации 
проекта рабочие места будут 
ждать тех, кто  сегодня учится 
в  школе»,  – заявил гендирек‑
тор. И  провёл презентацию 
технологии производства, сде‑
лав акцент на  безопасности, 
достигаемой за  счёт современ‑

ных средств автоматизации 
и управления, а также высокой 
квалификации персонала «Ме‑
тафракса».

– комплекС технологически 
будет связан с  агрегатом ме‑
танола и  его потоками сырья 
и  энергоресурсов,  – напомнил 
руководитель. – Мы намерены 
производить 560 тыс. тонн кар‑
бамида, 293 тыс. тонн аммиака 
и 40 тыс. тонн меламина. Боль‑
шую часть продукции будем 
использовать для собственных 
нужд на  производстве КФК 
и  синтетических смол. Стои‑
мость проекта  – 700 млн евро, 
и мы воплотим его к 2020 году.

Представитель швейцарской 
компании Альфонсо Ди Донато 
представил развёрнутую кон‑
цепцию замысла, подчеркнув, 
что  подобные производства 
уже действуют в  мире, но  ли‑
цензиар закладывает в  этот 
проект наиболее эффектив‑
ные решения. Они позволят 
регулировать выпуск продук‑
ции в  оптимальном диапазоне 
энергоэффективности.

ниик учаСтвует в про‑
екте, разработав совместно 
с  Casale SA базовый проект. 
На встрече был задан главный 
вопрос, интересовавший горо‑
жан: возможное воздействие 
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нового производства на  окру‑
жающую среду. Эту часть про‑
екта выполнял НИИК, поэтому 
к  микрофону подошёл Алек‑
сандр Шишинов и  ознакомил 
участников встречи с  итогами 
проведённой ОВОС. Отметив, 
что  технические решения, за‑
ложенные в проекте, обеспечат 
минимальное влияние на  эко‑
логию и  не  выйдут за  рамки 
допустимых значений, опре‑
делённых государственны‑
ми нормативами. По  словам 
Александра Васильевича, АКМ 
станет одним из  самых круп‑
ных среди уже возведённых 
или  только планируемых по‑
добных объектов по  масштабу 
и  по  объёму инвестиций, по‑
этому к нему приковано особое 
внимание со стороны лицензи‑
ара и разработчиков проекта.

В  ходе ОВОС было рассмотре‑
но возможное токсикологи‑
ческое поражение при  аварии 
на  комплексе. Для  этого был 
выбран наихудший сценарий 
возможных аварий с  точки 
зрения токсикологического 
воздействия. Это полное раз‑
рушение шарового резервуа‑
ра вместимостью 3000 куб. м 
на складе аммиака с выбросом 
продукта в  поддон, его кипе‑
ния, испарения и  образования 
токсичного облака. Расчёт зон 
возможного поражения выпол‑
нили по программе расчёта по‑
следствий аварий на  опасных 
объектах «Токси+Risk», версия 
5.0 (разработчик ЗАО НТЦ 
«Промбезопасность», Москва).

РаСчёты показали: 
при  таком сценарии область 
превышения пороговой ток‑
содозы (дозы, вызывающей 
начальные симптомы у  50 % 
пораженных) находится в  гра‑
ницах комплекса, не достигнув 
жилых массивов. «Но  надо от‑
метить, что  вероятность ава‑
рий на АКМ ничтожно мала», – 
подчеркнул докладчик.

– Наши специалисты оценили 
возможный уровень воздей‑
ствия АКМ на  окружающую 
среду,  – заявил технический 
директор. – Определили состав 
ожидаемых выбросов в  воздух 
и  выполнили расчёты рассеи‑

вания загрязняющих веществ, 
определив потребность в  воде 
и  важность создания замкну‑
тых систем водоснабжения 
с  повторным использованием 
очищенных стоков. Определили 
характеристики и  состав твер‑
дых отходов комплекса, спо‑
собы удаления и  утилизации. 
И  не  выявили экологических 
факторов, препятствующих ре‑
ализации проекта. Я  уверенно 
заявляю: реализация проекта 
не  приведёт к  нарушению эко‑
логического равновесия в  зоне 
влияния, а  технология гаран‑
тирует соблюдение законода‑
тельства по  обеспечению эко‑
логической и  промышленной 
безопасности.

Выступившая в ходе дискуссии 
в  качестве эксперта кандидат 
химических наук Марина Хо‑
тулёва подчеркнула, что  экс‑
плуатация любого промыш‑
ленного объекта, так или иначе, 
влияет на  окружающую среду. 
В  данном случае в  атмосферу 
будут выделяться оксид и  ди‑
оксид азота, аммиак, диоксид 
углерода, диоксид серы, метан, 
пылеобразные меламин и  кар‑
бамид. И  все эти вещества, 
кроме пыли меламина и амина, 
уже имеются в  выбросах «Ме‑

тафракса». «Но расчёт показал, 
что  максимальная приземная 
концентрация диоксида азота 
на  границе санитарно‑защит‑
ной зоны составит лишь 0,74 
доли предельно допустимой 
концентрации (ПДК), а  на  гра‑
нице жилой зоны  – 0,67 доли 
ПДК, – заявила Марина Влади‑
леновна.  – А  по  другим веще‑
ствам максимальные призем‑
ные концентрации ещё меньше. 
Так, по  аммиаку на  границе 
санитарно‑защитной зоны 
с  учётом фона концентрация 
не  превысит 0,43 доли ПДК, 
а на границе жилой зоны и того 
меньше – всего 0,36 доли ПДК».

Тему продолжил директор 
УралНИИ «Экология», про‑
фессор Борис Шенфельд, под‑
черкнувший, что  будущий 
комплекс  – это сложный ин‑
женерно‑технический объ‑
ект, но  он полностью отвечает 
современным требованиям 
в  области технологии, экологи‑
ческой и  промышленной без‑
опасности.

из  зала пРозвучал во‑
прос: в  городе и  без  того вы‑
сокая смертность от  рака, на‑
сколько повлияет АКМ на рост 
заболеваемости? Владимир 

Даут переадресовал вопрос 
медикам, уточнив, что в Губахе 
лидируют заболевания не  он‑
кологические, а  сердечно‑со‑
судистой системы. Получив 
ответы ещё  на  ряд вопросов 
социального характера, слу‑
шатели аплодисментами под‑
держали проект возведения 
комплекса, пожелав успехов 
организаторам.

Губахинец Николай Новиков 
дважды участвовал в  обсуж‑
дении проекта, тема понятна, 
и  он поддерживает идею воз‑
ведения АКМ, но  остались 
сомнения в  защите от  челове‑
ческого фактора. «Мне 81  год, 
я  встречал на  работе халат‑
ных людей,  – заявил «Химии 
без  границ» Николай Василье‑
вич.  – Но  я  не  понял, как  за‑
щитят технологию от  негра‑
мотных действий? Сделаю‑ка 
я  запрос на  этот счёт…» Вете‑
рана поддержала и  бухгалтер 
ОКС Нина Попова, её интересо‑
вало – как будут утилизировать 
отходы? «Я  передам вопрос 
в библиотеку, где организована 
общественная приемная проек‑
та, – сказала Нина Николаевна.

Сергей МАРИНЦЕВ
Фото автора
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Компания «Метафракс» с  организа‑
торами образования, властями и об‑
щественностью настойчиво вопло‑

щает долгосрочную программу помощи 
выпускникам школ в  получении ими про‑
фессии, в  обретении надёжного рабочего 
места и решении социальных проблем.

– Практико‑ориентированная подготов‑
ка будущих кадров  – это вид профессио‑
нального образования, при  котором 
практическая часть подготовки проходит 
у  нас на  рабочем месте, а  теоретическая 
часть – на базе высшего или среднего спе‑
циального учебного заведения, – говорит 
заместитель гендиректора ПАО «Метаф‑
ракс» по персоналу и социальным вопро‑
сам Рашид Шакиров. – Внедрённая систе‑
ма помогает выращивать под конкретное 
рабочее место квалифицированный пер‑
сонал.

БУдУЩиХ раБотников 
выБираЮт в ШкоЛаХ

Будущих участников системы дуаль‑
ного образования подбирают из чис‑
ла учащихся старших классов школ 

Губахи, Кизела, Александровска, Гремя‑
чинска и других городов. «Главное в систе‑
ме  – это возможность выбора претенден‑
тов на рабочие места, – пояснил начальник 
отдела управления персоналом Фанил Ка‑
юмов. – После отбора кандидатов в школах 
обучаем их  на  востребованные специаль‑
ности, мотивируя молодёжь на  будущее 
трудоустройство в компании».

– Для  стабильности кадрового потен‑
циала у  нас разработана и  воплощает‑
ся концепция подготовки работников 
в  2015‑2020  годах,  – говорит гендиректор 
«Метафракса» Владимир Даут. – Она вклю‑
чает программу планового выбытия и  по‑
требности в руководителях, специалистах 
и  в  рабочих, программу подготовки со‑
трудников в  высших и  средних учебных 
заведениях. Создаём резерв кандидатов 
на  рабочие места с  учетом предстоящих 
изменений: люди уходят на  пенсию, исте‑
кают сроки контрактов и другое.

В  основе планирования потребности 
в  людях лежит идея подготовки кадров 
в Уральском химико‑технологическом кол‑
ледже по  требуемым специальностям: ап‑
паратчики, слесари‑ремонтники, сварщи‑
ки, лаборанты химанализа и слесари КИП. 
А  специалистов с  высшим образованием 
готовят в  профильных вузах, участвуя 
в  наборе студентов и  в  корректировке 
их  учебных планов и  объёма производ‑
ственной практики.

– В  связи с  расширением товарного про‑
изводства мы предлагаем выпускникам 
выучиться за  счёт компании,  – конкрети‑
зирует Фанил Каюмов. – Для направления 
на  обучение будущий участник системы 
дуальной подготовки должен успешно 
сдать ЕГЭ по  русскому языку, математике, 
а также физике или  химии и  обратиться 
в  наш отдел. Мы заключим соглашение 
о  намерениях, гарантирующее поступле‑
ние в  вуз. «Метафракс» испытывает по‑
требность в  инженерах: химиках‑техноло‑
гах, механиках, электриках, теплотехниках 

и  специалистах по  автоматизации техно‑
логических процессов и производств.

Компания тесно сотрудничает со  школа‑
ми Губахи и  соседних городов, заключая 
договоры на обучение молодежи в рамках 
программы подготовки инженерно‑техни‑
ческих кадров. Сегодня от  «Метафракса» 
в вузах обучаются 80 студентов. Два десят‑
ка из  них  – стипендиаты, а  33  – контрак‑
тники. Только в  этом году «Метафракс» 
направил на  учёбу 51 выпускника школ 
Губахи, Александровска, Кизела, Горноза‑
водска и других городов.

– Мы сотрудничаем с  авторитетными ву‑
зами  – ПНИПУ, ПГНИУ, Уральским фе‑
деральным университетом, Уральским 
госуниверситетом путей сообщения, Ка‑
занским НИТУ и  другими. Там  уже обу‑
чаются десятки наших будущих специ‑
алистов,  – сообщил ведущий менеджер 
по  персоналу Сергей Кузиванов.  – Наши 
стипендиаты получают ежемесячную 
надбавку с  учётом успеваемости. Им 

внедрена практико-ориентированнаЯ  
подготоВка кадроВ
Выпускник школы из любого города или села Прикамья сможет стать студентом вуза 
или учащимся среднего специального учебного заведения, стипендиатом, а затем 
и высокооплачиваемым работником химического холдинга в рамках внедрённой в компании 
системы дуального обучения будущего персонала.

Студенты-первокурсники ПНИПУ с экскурсией на производстве полиамида
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предоставляют оплачиваемую производ‑
ственную практику в компании, а старше‑
курсники на  этот период трудоустраива‑
ются и  получают полноценную зарплату. 
После обучения стипендиатов примем 
на работу, и они получат от компании со‑
лидные «подъемные».

дороЖат каЖдыМ 
УЧаЩиМСЯ

Уральский химико‑технологический 
колледж и  руководство «Метафрак‑
са» видят решение кадровой про‑

блемы в  настойчивой профессиональной 
ориентации выпускников школ и  в  прак‑
тико‑ориентированной подготовке бу‑
дущих работников. «Крепкая экономика 
строится на надёжном предприятии, на ко‑
тором работает население, – уверен дирек‑
тор УХТК Анатолий Гулин. – И чем выше 
его устойчивость, тем больше он привлека‑
телен для молодёжи. Мы дорожим каждым 
воспитанником, надо помочь молодым 
обрести крепкие знания и  содействовать 
решению проблем с жильём и другими со‑
циальными нуждами.

Директор пояснил, что  вместе с  работ‑
никами управления образования и  «Ме‑
тафракса» сотрудники колледжа бывают 
на  родительских собраниях девятикласс‑
ников во всех школах. Предлагают родите‑
лям на реальных примерах выбрать с деть‑
ми учебные заведения Губахи базовыми 
для  получения профессионального обра‑
зования.

– Мы им открыто говорим: получите до‑
стойное образование в  Губахе, здесь есть 
всё для  этого, есть перспективный завод 
с  достойной зарплатой. Укрепитесь в  жиз‑
ни, а  дальше  – решайте сами,  – говорит 
Анатолий Сергеевич.  – В  этом году всем 
девятиклассникам в  управлении образо‑
вания по просьбе «Метафракса» выделили 
три дня для  участия в  акции «Вхождение 
в профессию». Провели в УХТК цикл бесед, 
пять мастер‑классов по  разным ремеслам, 
раскрыли преимущества учёбы и  труда 
в родном городе. Честно сказать, я увидел 
искры в  глазах школьников: они оценили 
возможности, и большая их часть осталась 
в  городе. Мы даже организовали конкурс 
при  приёме в  колледж, а  в  итоге «Метаф‑
ракс» обретёт более качественный кадро‑
вый состав.

Мы ежегодно выполняем план приёма 
первокурсников на  все специальности, 
но  по  ряду причин выпускаем меньше, 
чем  набираем. И  рады, что  «Метафракс» 
стал зачислять в  свой штат учащихся вы‑
пускных курсов в  рамках дуального обра‑

зования, их  становится с  каждым годом 
всё больше.

В  колледже получают образование 560 
юношей и девушек, том числе 45 учащихся 
из Кизела и 18 – из Гремячинска. Ежегодно 
составляются программы шефской помо‑
щи, и они выполняются силами цехов ком‑
пании. В совместных планах «Метафракса» 
и УХТК воплощён ряд важных для обуче‑
ния молодёжи направлений.

Первое  – учёба и  практика. Компания 
создала условия для  качественного про‑
хождения производственной практики. 
В 2015 году её прошли 173 учащихся УХТК 
и 53 студента вузов, в 2016‑м – еще 164 уча‑
щихся и 42 студента. Это удовлетворило 
потребность колледжа в  рабочих местах 
для важного этапа обучения. А временное 
трудоустройство учащихся на лето и на пе‑
риод преддипломной практики даёт воз‑
можность провести качественный отбор 
кандидатов на  конкретные рабочие места 
и ускорить адаптацию практикантов в кол‑
лективах. В  итоге половина выпускников 
по  специальности «Химическая техноло‑
гия органических веществ» за  три послед‑
них года уже успешно трудится на  «Мета‑
фраксе».

– Мы помогаем учащимся закрепить 
знания в  конкурсах профессионально‑
го мастерства лаборантов, аппаратчиков, 
сварщиков и  слесарей КИПиА,  – пояс‑
няет Рашид Шакиров.  – В  теоретической 
подготовке раскрываем технологию про‑
изводств, обеспечиваем кабинеты и  ла‑
боратории фото‑ и  видеоматериалами, 
образцами технических устройств по каж‑
дой специальности. Наши специалисты 
участвуют в  работе аттестационных ко‑
миссий. Колледж приглашает и  препода‑
вателей из  ПНИПУ, повышающих каче‑
ство подготовки. Обеспечиваем учащихся 
материалами при  выполнении курсовых 
и  дипломных работ на  основе действую‑
щих производств, а  специалисты наших 
технических служб становятся научными 
руководителями проектов.

С подачи «Метафракса» в УХТК обрела ре‑
альность мечта выпускников  – получить 
дополнительные профессии. За последние 
годы вторую специальность  – операторов 
технологических установок, слесарей‑ре‑
монтников и «киповцев» – освоили сотни 
парней и девушек, обретя возможность ма‑
невра при трудоустройстве после выпуска.

– В  итоге выпускники адаптированы 
к  компании. Не  требуя дополнительной 
подготовки, они готовы приступить к  ра‑
боте. Сегодня у  нас трудятся около 700 
выпускников УХТК разных лет, или почти 
треть от  штатной численности. Понятно, 
что при приёме приоритет отдаём выпуск‑
никам колледжа, – подчеркнул заместитель 
гендиректора.  – Мы зачисляем в  штат са‑
мых подготовленных  – с  учётом отзыва 
о  прохождении в  цехах практики и  реко‑
мендаций экзаменационной комиссии.

Мы настойчиво наращиваем матери‑
ально‑техническую базу УХТК: только 
в  последние годы за  счёт «Метафракса» 
отремонтированы помещения, установле‑
ны тренажёры, смонтирована установка 
в  лаборатории автоматизации технологи‑
ческих процессов. Обеспечиваем летнюю 
занятость учащихся. Заявки колледжа 
на  материалы, реактивы и  оборудование 
мы выполняем в полном объёме, – уточнил 
Рашид Шакиров.  – Впрочем, план нашей 
совместной деятельности на  70 % из  этого 
и состоит: расходы на данные цели только 
в 2015 году достигли 3,5 млн руб., а в этом 
году мы затратили 4 млн руб.

Более 10  лет «Метафракс» на  базе УХТК 
проводит межрегиональные олимпиады 
среди старшеклассников школ Алексан‑
дровска, Гремячинска, Кизела и  Губахи 
по  химии, физике и  математике в  рамках 
программы «Талантливые дети», поощряя 
лидеров. К слову, воспитанники колледжа 
последние 5 лет лидируют в четвёрке при‑
зёров по химии. Вдобавок не меньше двад‑
цати лучших учащихся учебных заведений 
Губахи по итогам года и семестра получают 
премию имени Владимира Даута. Учащи‑
еся  – непременные участники экскурсий 
на  профильном производстве и  в  музее 
предприятия. Каждый год в цехах бывают 
свыше сотни пытливых юношей и девушек, 
получая ответы на  все животрепещущие 
вопросы.

– Наши планы скорректированы с  учётом 
оптимизации штата, поэтому дефицита 
кадров до 2020 года у нас не предвидится, – 
убеждён Владимир Даут.  – Но  мы очень 
хотим видеть в  нашем коллективе моло‑
дых губахинцев и жителей других городов 
края: «Метафракс» может стать для  них 
прочной ступенькой в благополучное и на‑
дёжное будущее.

Сергей МАРИНЦЕВ

За период с 2016 по 2019 годы УХТК в рамках дуального образования 
выпустит для ПАО «Метафракс» 260 рабочих со средним профессиональным 
образованием и 100 рабочих с профессиональным начальным образованием.
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Т Д  М Е ТА Ф РА К С     семинар

коМанда ЮриСтов  
готоВа к ноВЫМ сВерШениЯМ
На площадке Торгового дома состоялся консультационный семинар по изменениям 
в корпоративном законодательстве и нововведениям в практике юридической и корпоративной 
служб. Во втором по счёту форуме участвовали юристы и секретари советов директоров группы 
компаний «Метафракс».

Коллеги пришли к  по‑
ниманию, что  начиная 
с мая 2014 года активно 

совершенствуется корпоратив‑
ное законодательство. За  два 
года законодатель внедрил 
два крупных блока поправок 
в  Гражданский кодекс, в  за‑
коны «Об  акционерных обще‑
ствах» и «Об обществах с огра‑
ниченной ответственностью». 
А с января будущего года всту‑
пит в  силу третий блок попра‑
вок, вносящий радикальные 
новшества в  регулирование 
крупных сделок и  сделок с  за‑
интересованностью. По  мне‑
нию юристов, изменения в кор‑
поративном законодательстве 
на  этом не  закончатся. По‑
становлением правительства 
страны № 1315‑р от  25 июня 
этого года утверждена «до‑
рожная карта» по  совершен‑
ствованию корпоративного 
управления, она обрисовывает 
будущие новшества в  сфере 
корпоративно‑правового регу‑
лирования.

откРывая фоРум привет‑
ственным словом, глава совета 
директоров ПАО «Метафракс» 
Армен Гарслян подчеркнул 
важность сильной юридиче‑
ской службы и  сплоченной ко‑
манды, заявив, что финансовая 
служба  – фундамент бизнеса, 
а юридическая – это стены, под‑
держивающие конструкцию 
успешного бизнеса. «Важно, 
учитывая активность законо‑
дателя за  последние годы, уси‑
лить свои позиции и быть осве‑
домлёнными обо всех новеллах 
в  законодательстве»,  – заявил 
Армен Гайосович, назвав одной 
из  причин укрепления юриди‑
ческой службы предстоящее 
возведение комплекса АКМ 
в Губахе.

Ведущий юрисконсульт по кор‑
поративным вопросам Марга‑
рита Белякова высветила суть 
дорожной карты изменений 
корпоративного законодатель‑
ства на  2017‑2018  годы, сооб‑
щив об изменениях в практике 
крупных сделок и  сделок с  за‑
интересованностью, вступаю‑
щих в силу с января 2017 года. 
И  провела презентацию типо‑
вых форм для органов управле‑
ния с  функцией автоматизиро‑
ванного заполнения.

Юрисконсульт по  корпоратив‑
ным вопросам Ангелина Лесен‑
чук доложила об  изменениях 
в порядке созыва и проведения 
общего собрания акционеров, 
а также о раскрытии информа‑
ции непубличными акционер‑
ными обществами. И  провела 
презентацию разработанных 
ею типовых форм договоров 
купли‑продажи акций с  функ‑
цией автоматизированного 
заполнения. Её коллега Цагик 
Танкамян осветила тему рас‑
крытия информации в  ЕФРС 
и  сделок, подлежащих нотари‑
альному удостоверению, сделав 
акцент на неуклонном увеличе‑

нии функционала нотариусов 
в последнее время.

как пояСнил начальник 
управления по  правовым во‑
просам ООО «ТД «Метафракс» 
Симон Вихнин, в  рамках кон‑
цепции интеграции юридиче‑
ских служб в  группе «Метаф‑
ракс» уже началось создание 
единой базы данных судебной 
работы на  основе специализи‑
рованного программного обе‑
спечения. Также создается еди‑
ный файловый сервер и общая 
методическая база для  юриди‑
ческих служб.

Представитель компании «Кай 
девелопмент» презентовал ав‑
томатизированную систему 
учёта судебных дел «XSud». 
Была представлена и  разработ‑
ка специалистов «Метафракс‑
Информ»  – облачное хранили‑
ще данных для  юридических 
служб. Участники форума по‑
ложительно оценили новинки, 
они оптимизируют взаимодей‑
ствие специалистов юридиче‑
ского профиля, работающих 
в  группе компаний «Метаф‑
ракс».

– Встреча специалистов кор‑
поративного и  юридического 
профиля состоялась для  обе‑
спечения единой практики 
исполнения новых требова‑
ний законодательства и  разъ‑
яснения вопросов правопри‑
менения,  – пояснил замысел 
заместитель гендиректора 
«ТД «Метафракс» по  корпора‑
тивным вопросам Армен Ца‑
рукян.  – В  этом году в  ком‑
паниях группы «Метафракс» 
состоялась апробация ряда 
корпоративных процедур: они 
проходили с  учётом новых 
требований закона. Я  имею 
в виду сделки с долями, общие 
собрания акционеров и другие. 
Семинар назрел и  был органи‑
зован силами корпоративной 
службы «ТД «Метафракс», со‑
трудники которой и  стали ос‑
новными докладчиками.

закРывая фоРум, Армен 
Робертович заверил, что  по‑
добные семинары войдут в тра‑
дицию ежегодных встреч.

Герман САМАРИН
Фото из архива  

ТД «Метафракс»

химия без границ10



 интеллектуальное казино     М Е ТА Ф РА К С 

ЛидерУ тУрнира эрУдитов  
ВруЧиЛи соВу
Более 60 молодых членов профсоюза – представителей всех подразделений компании – с подачи 
профкома провели в ДК «Энергетик» третью игру «Почему? Как? Зачем?».

Оспаривать лидерство в  остроу‑
мии собрались десять слаженных 
в  предыдущих двух первенствах 

команд‑участниц, но  за  столы расселась 
дюжина команд: организаторы впервые 
пригласили команду молодёжи из «Единой 
России» и сборную эрудитов из НОЦ, что‑
бы интеллектуалы оценили уровень игры 
и готовили себя к предстоящим баталиям. 
В  уютном зале царили весёлый настрой, 
динамичность и  азарт интеллектуального 
состязания на  фоне музыкально‑техниче‑
ского сопровождения в  исполнении Оле‑
га Епанешникова. Участники проявили 
интуицию, включив фантазию и  тонкое 
понимание юмора, с ходу вникая в ориги‑
нальные, а иногда, к досаде членов команд, 
за гранью логики вопросы от Армена Ару‑
тюняна. Ведущий Иван Гагарин был строг 
и справедлив, в итоге первенство перерос‑
ло во встречу друзей, которым не хотелось 
расходиться и после окончания игры.

на  каждый из  двух с  лишним 
десятков вопросов отводилась мину‑
та для  обсуждения, а  также требовался 
краткий письменный ответ. Чаще всего 
ответ был скрыт в  вопросе, но  чтобы из‑
влечь его оттуда, надо было проявить 
внимание и логику. Два раунда пролетели 
быстро, но  только четыре команды выш‑

ли на  финишную прямую: «Незнайки» 
и  «ПроFANатики» (9 очков), «Формалин 
Ко» и «Лайнер» (8 очков). И лишь допол‑
нительные вопросы расставили знатоков 
на  ступеньки пьедестала почёта. Ин‑
теллектуальный заряд оказался больше 
у  «Незнаек» из  санитарной лаборатории, 
они и  стали лидером третьей игры «По‑
чему? Как? Зачем?». Второе место прису‑
дили «ПроFANатикам» из ПСВ (цех ВиВ), 
а третье место заслуженно заняли знатоки 
команды «Лайнер» (управление).

впеРвые заСедание клуба ин‑
теллектуалов посетили главврач филиала 
Пермского многопрофильного медцентра 
«Философия красоты и здоровья» Максим 
Машуров и  педагог дополнительного об‑
разования, тренер команд знатоков Губахи 
Наталья Зиатдинова. Оценив мастерство 
игры, Максим Геннадьевич вручил лиде‑
рам осеннего сезона карты на  посещение 
медспециалистов, если в  их  услугах воз‑
никнет необходимость.

– Я рада, что профсоюзная идея интеллек‑
туальной игры легла на благодатную почву, 
и с лёгкой душой заявляю: интеллектуаль‑
ное молодёжное казино в компании состо‑
ялось. И оно имеет шансы войти в спектр 
славных заводских традиций, поскольку 
число желающих посостязаться в знаниях, 
проявить высокий интеллект в  коллек‑
тивах только растёт,  – обратилась к  залу 

глава профкома Людмила Красных. Она 
поблагодарила эрудитов, впервые вручив 
команде‑лидеру главный приз – сову, двум 
другим призёрам  – дипломы и  подарки, 
а  остальным командам‑участникам благо‑
дарности и утешительные призы.

по  Словам игРоков, ряд вопросов 
изумляли каверзностью. Капитан команды 
«Формалин Ко» Павел Чистяков в сердцах 
даже воскликнул: «Ах, Армен, Армен…». 
Однако члены команд признались, что по‑
знавательных и  интересных всё  же было 
больше. Так, Иван Гагарин адресовал залу 
в числе других такую «загадку»:

– Известно, что  многие княжеские роды 
в  России имели предков татар. Импера‑
тор Павел как‑то  спросил графа Ростоп‑
чина: «Ведь ваш род  – татарского проис‑
хождения?» «Точно так», – ответил Фёдор 
Васильевич. «Почему  же вы не  князья?» 
«Предок мой переехал в  Россию зимой, 
а  княжеский титул жаловали именитым 
татарам, прибывавшим ко  двору летом». 
Так чем  же цари жаловали татар, при‑
езжавших на  поклон к  главе государства 
за получением подданства зимой?

А  вы, уважаемые читатели, знаете  ли от‑
вет?

Сергей МАРИНЦЕВ
Фото автора

Команда «Незнайки» – золотой призер интеллектуального турнира
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Т РА Д И Ц И И     посвящение в работники

на «МетаФракС» приБыЛ СоСтав 
с ноВЫМи сотрудникаМи
В последнюю пятницу ноября во Дворце культуры «Энергетик» состоялось традиционное 
посвящение в  работники сотрудников, принятых на предприятие в течение года.

Посвящение в  работ‑
ники компании «Ме‑
тафракс» за  последние 

годы стало не  только доброй 
традицией, но  и  хорошим 
праздником. Для  новоиспечен‑
ных сотрудников  – это отлич‑
ная возможность пообщаться, 
обменяться первыми впечатле‑
ниями о  работе, познакомить‑
ся с  коллегами в  нерабочей ат‑
мосфере.

в  зРительном зале 
«Энергетика» помимо самих 
посвящаемых собрались руко‑
водители, наставники и, конеч‑
но, коллеги по  цеху. Надо за‑
метить, что пополнение в этом 
году пришло практически 
во  все цеха и  подразделения 
предприятия. Кто‑то уже успел 
влиться в коллектив, а недавно 
пришедшим еще предстоит это 
сделать.

Поздравить новоиспеченных 
коллег на  сцену поспешил за‑
меститель генерального ди‑
ректора по  персоналу и  соци‑
альным вопросам компании 
Рашид Шакиров.

– Сегодня мы собрались 
в этом зале по очень хорошему 
поводу  – вступление в  наши 
ряды новых сотрудников. От‑
радно, что  традиция посвя‑
щения в  работники «Метаф‑
ракса» с каждым годом только 
крепнет. Хочу поблагодарить 
вас за  то, что  выбрали нашу 
компанию. Мы многое делаем 
для  того, чтобы «Метафракс» 
имел репутацию добросо‑
вестного работодателя. У  нас 
хорошие условия труда, соци‑
альные инвестиции ежегод‑
но достигают 160 млн рублей. 
В  этот торжественный день 
поздравляю вас и  хочу поже‑
лать, чтобы вы долгие годы 
трудились на  «Метафраксе», 

развивались как  специалисты 
и  как  личности. Пусть этот 
праздничный вечер вам за‑
помнится, отличного вам на‑
строения, – пожелал коллегам 
Рашид Саидович.

Звучат громкие аплодисмен‑
ты, и на сцену один за другим 
поднимаются новоиспечен‑
ные работники предприятия – 
аппаратчики, машинисты, 
слесари КИПиА, бухгалтеры, 
сварщики, токари, ремонтни‑
ки… Каждому из  них Рашид 
Саидович вручает заветные 
свидетельства. Вместе с  ним 
эту приятную миссию раз‑
делили начальник производ‑
ственно‑технического отдела 
Андрей Семериков, коммер‑
ческий директор Андрей 
Давыдов, главный энерге‑
тик предприятия Александр 
Семин и  начальник отдела 
управления персоналом Фа‑
нил Каюмов.

– Сегодня было вручено 93 сви‑
детельства  – именно столько 
новых сотрудников приняли 
на  предприятие с  ноября про‑
шлого года. Не случайно сегод‑
ня праздничную сцену укра‑
шает локомотив. Глядя на него, 
делаю вывод, что  отдел управ‑
ления персоналом работает 
«кочегаром» и  неплохо подки‑
дывает топливо в этот паровоз. 
За  локомотивом непременно 
есть вагоны, в  которых доста‑
точно места для  трудолюби‑
вых, готовых посвятить свою 
трудовую жизнь нашей ком‑
пании сотрудников. Надеюсь, 
что с этого состава никто из нас 
не  сойдет до  самой пенсии,  – 
отметил Фанил Рафисович.

Председатель профсоюзной ор‑
ганизации предприятия Люд‑
мила Красных пожелала новым 
сотрудникам быть смелыми, 
инициативными, обрести кор‑
поративный дух, показать себя 

грамотными, квалифициро‑
ванными специалистами, твор‑
чески подходить к  решению 
непростых технических задач, 
трудиться с отдачей и получать 
удовлетворение от работы.

Творческие поздравления со‑
трудникам компании в этот ве‑
чер также подарили вокальная 
арт‑студия «Сердца», танцоры 
Shake Dance Group, фокусник‑
иллюзионист Наталья Перова 
и  скрипач‑виртуоз Никита Са‑
востин.

поСвящение состоялось! 
Остается только пожелать но‑
вым сотрудникам компании, 
чтобы они отлично зарекомен‑
довали себя в начале трудового 
пути, хороших идей, задумок 
и  их  реализации, карьерного 
и личностного роста!

Ольга ВОТИНЦЕВА
Фото автора

Главный энергетик «Метафракса» Александр СЕМИН вручает свидетельства новым 
сотрудникам
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Старт еЩе одноЙ профсоЮЗноЙ 
традиЦии
Шесть команд из различных структурных подразделений компании приняли участие в первых 
профсоюзных «Веселых стартах».

Суббота, столбик тер‑
мометра за  окном 
опустился до  минус 

20. Но  нагрянувшие морозы  – 
не  помеха активным и  жизне‑
радостным работникам ком‑
пании. На этот раз они спешат 
в  спортивный комплекс «Хи‑
мик», чтобы принять участие 
в  первых профсоюзных «Ве‑
селых стартах». Сразу шесть 
команд из  разных структур‑
ных подразделений предпри‑
ятия – управления, проектного 
отдела, цеха электроснабжения 
(ЦЭС), производства по обслу‑
живанию и  ремонту оборудо‑
вания в технологических цехах 
 (ПОРОТЦ), цеха подготовки 
производства (ЦПП), цеха во‑
доснабжения и  водоотведения 
(ВиВ) решили посостязаться 
в  мастерстве, ловкости, скоро‑
сти и побороться за профсоюз‑
ные призы.

Эти состязания по праву можно 
считать семейными – в каждой 
из  команд вместе со  взрослы‑
ми предстояло «потрудиться» 

и  детям. Самым юным участ‑
никам «стартов» только четыре 
года, но  упорства и  старания 
этим начинающим спортсме‑
нам не занимать.

После приветственных слов 
председателя профсоюзной 
организации «Метафракса» 
Людмилы Красных команды 
вышли на  старт. Программа 
состязаний оказалось очень 
насыщенной. Участники по‑
казали все свои спортивные 
навыки  – бегали с  мячами, 
прыгали через обруч, метали 
дротики, поражали мячом ми‑
шень, носили волан на ракетке. 
А с каким удовольствием юные 
участники «ездили верхом» 
на взрослых!

Все этапы этого увлекательного 
соревнования проходили в  на‑
пряженной борьбе. Спортив‑
ный задор и желание добиться 
победы для  своей команды за‑
хватывали и детей, и взрослых 
настолько, что  они не  замеча‑
ли происходящего вокруг. Все 

старались изо всех сил прийти 
к  финишу первыми. Активно 
и  громко поддерживали участ‑
ников и  болельщики, внима‑
тельно следившие за  ходом со‑
бытий.

В  итоге все эстафеты на  ско‑
рость, ловкость, точность были 
успешно пройдены командами. 
А  время на  секундомере рас‑
ставило сборные по  призовым 
местам. По  результатам про‑
ведения всех этапов «Веселых 
стартов» самой спортивной 
командой стала сборная управ‑

ления и  проектного отдела, 
на  вторую ступень пьедестала 
почета поднялась команда ВиВ, 
на третью – сборная ЦЭС.

В  завершение праздника каж‑
дой команде независимо от ме‑
ста Людмила Сергеевна вручи‑
ла призы и подарки.

Уверена, что эти «Старты» дали 
начало еще  одной профсоюз‑
ной традиции.

Ольга ИВАНОВА
Фото автора
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Встреча соратников в  уютном холле 
дворца состоялась впервые с момен‑
та остановки выпуска продукции 

и  консервации технологического обору‑
дования в  1994  году. В  дружеской атмос‑
фере более восьмидесяти коллег вспо‑
минали этапы становления цеха, своих 
именитых товарищей, памятные события 
из вереницы трудовых будней и просто на‑
слаждались общением друг с другом. Ведь 
в цехе прошла их юность, люди состоялись 
там  как  квалифицированные работники 
и  специалисты. Плечом к  плечу сидели 
за чашкой чая Раиса Дёмкина и Валентина 
Галкина, Юрий Курышев и Ефим Леонидов, 
Ульяна Советова и  Владимир Феденёв, Та‑

тьяна Лекомцева и Валентина Перфильева, 
а  также Нина Семёнова, Милетий Бороч‑
кин, Валентина Жданова, Галина Зелен‑
ская и  другие соратники. Яркие эмоции, 
тёплые объятия, слёзы радости от встречи 
и грусть по быстро пролетевшим годам…

ветеРанов СеРдечно поздРавил 
начальник отдела управления персоналом 
Фанил Каюмов. «Коллектив аминов отли‑
чался профессионализмом и высокими до‑
стижениями, поскольку штат в режимный 
цех подбирали компетентный, с  учётом 
высоких человеческих качеств,  – признал‑
ся Фанил Рафисович.  – Отсюда высокий 
результат и  сплочённость людей». Слова 

признательности высказала и  глава проф‑
кома Людмила Красных, назвав ударный 
труд аминовцев примером для  новых по‑
колений работников компании.

К  слову, производство аминов на  Губахин‑
ском химзаводе зародилось в  1959  году: 
тогда на  базе цеха толуола началось возве‑
дение объекта «858». Руководить стройкой 
поручили опытному организатору Евгению 
Ермакову, передавшему через несколько 
лет руководство цехом единомышленнику 
и сподвижнику Алексею Семенихину.

– И  вот 19 июня 1965  года состоялось 
долгожданное событие: получили первую 

М Е ТА Ф РА К С     встреча ветеранов

на проиЗводСтве аМинов 
ВЫросЛа пЛеЯда рукоВодитеЛеЙ
Во Дворце культуры поселка Северный состоялась встреча ветеранов предприятия, начинавших 
в разные годы свою трудовую карьеру на производстве аминов. Организаторы – профком и отдел 
управления персоналом компании – приурочили её к 50-летию со дня основания цеха.

Ветеран производства аминов Любовь МИХАЛЬЧУК поблагодарила коллег за высокую сплочённость коллектива цеха даже 
на заслуженном отдыхе
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встреча ветеранов     М Е ТА Ф РА К С

каплю продукта,  – вспоминала ветеран 
цеха Любовь Михальчук в  беседе с  корре‑
спондентом «Химии без  границ».  – Люди 
искренне радовались успеху, руководила 
производством тогда Ираида Корепанова – 
грамотный производственник. В 1972 году 
цех возглавил Владимир Ельцов, сплотив‑
ший вокруг идеи рационализаторства ода‑
рённую молодёжь – Владимира Даута, Вик‑
тора Данилова, Анатолия Шагина и других, 
внёсших немалый вклад в  развитие цеха. 
Это их  усилиями первым на  заводе «Знак 
качества» получил наш продукт  – моно‑
этиламин технический.

Действительно, в  цеховой хронике это со‑
бытие отмечено торжественным собрани‑
ем 25 июня 1974 года. Всего через полтора 
года, в  конце 75‑го, аминовцы добились 
присвоения «Знака качества» диэтиламину 
техническому. И ещё через полгода, летом 
76‑го, новая победа: работники произ‑
водства ликовали по  поводу присвоения 
почётного знака третьему продукту – три‑
этиламину техническому. В  77‑м цех воз‑
главил Анатолий Ожегов, передавший 
его в августе 1979 года своему соратнику – 
Владимиру Дауту. Именно тогда квалифи‑

цированный коллектив цеха взял за  осно‑
ву девиз: «Меньше количества  – больше 
качества», и  люди с  азартом соревнова‑
лись за звание «Отличник качества труда». 
К  слову, первой в  истории химзавода вы‑
шла на  экспорт продукция цеха этилами‑
нов в 1971 году.

удаРный тРуд увлечённых професси‑
ей не  остался незамеченным. Валентина 
Симакина и  Владимир Симонов были на‑
граждены орденами «Знак Почета», Юрий 
Курышев стал кавалером ордена Трудо‑
вого Красного Знамени, Лидию Газееву 
правительство СССР наградило орденом 
Дружбы народов. Медали «За  трудовую 
доблесть» украсили парадные костюмы 
Юрия Курышева, Лидии Борочкиной, Лю‑
бови Михальчук и Зои Лестовой. Десяткам 
работников вручены Почётные грамоты 
от  имени руководства завода, города, об‑
ласти и  министерства. Ни  один праздник 
и  трудовое торжественное событие не  об‑
ходились без  чествования лучших бригад 
или смен.

на  пРоизводСтве было три подраз‑
деления: в цехе синтеза готовилась реакци‑
онная смесь, принималось сырьё и отправ‑
лялась продукция потребителям. В  цехе 
непрерывной ректификации аминов ре‑
акционную смесь разделяли на  моноэтил‑
амин и  диэтиламин. А  в  цехе периодиче‑
ской ректификации получали триэтиламин 
технический. Коллеги аплодисментами 
встретили бывшего руководителя Ираиду 
Корепанову, обратившуюся к  участникам 
встречи с приветственным словом. Сорат‑
ники вспомнили всех начальников цехов 

и  руководителей производств  – Алексея 
Ефимова, Виктора Беляшова, Владимира 
Костина, Александра Пентегова, Виктора 
Майера и других. Бывший начальник цеха 
Владимир Отавин признался, что  годы 
труда в коллективе увлечённых людей ста‑
ли лучшими в его жизни.

Производство аминов работало в  составе 
завода бесперебойно по  отлаженной тех‑
нологии. Но  вот наступило новое время: 
с  начала 90‑х годов сменилась экономи‑
ческая формация в  стране, и  в  1994  году 
из‑за  проблем с  отгрузкой продукции 
по  стране и  за  рубеж выпуск этиламинов 
стал убыточным для  объединения «Мета‑
нол».

– Совет директоров объединения решил 
выпуск этиламинов остановить, а  обо‑
рудование законсервировать,  – с  болью 
в  душе вспоминали ветераны.  – Работни‑
ков работоспособного возраста перевели 
в  другие цеха, а  многие наши коллеги, до‑
стигнув пенсионного возраста, ушли на за‑
служенный отдых. «Но жизнь идёт дальше, 
спасибо коллективу «Метафракса» за креп‑
кую память о  своих верных соратниках,  – 
заявил Юрий Курышев.

Встречу старых друзей украсили яркие вы‑
ступления талантливых воспитанников 
Дворца культуры из  творческих коллек‑
тивов «Радуга», «Феерия» и солистов хора 
русской песни «Рябинушка», в  котором, 
к  слову, задорно аккомпанировал на  бала‑
лайке ветеран аминов Лев Лестов.

Сергей МАРИНЦЕВ

 
 МаМин денЬ

За  столиками в  этот день собрались 
обаятельные, милые, нежные, любя‑
щие и любимые женщины из разных 

подразделений компании, чтобы по  слу‑
чаю праздника уделить пару часов только 
себе, отдохнуть и пообщаться. Тепло и сер‑
дечно мамочек поздравила начальник сек‑
тора по работе с персоналом Лариса Мама‑
ева, пожелав всем здоровья, благополучия, 
любви и  заботы близких. Добрые слова 
и  пожелания собравшимся адресовала 

и председатель профсоюзной организации 
предприятия Людмила Красных.

атмоСфеРа в  зале в  этот празднич‑
ный день была по‑домашнему уютной 
и  теплой. Мамы общались за  чашечкой 
ароматного чая, с удовольствием участво‑
вали в  веселых конкурсах и  принимали 
творческие подарки от  юных артистов 
танцевального коллектива «Лучики» 
и вокальной студии «Вариант».

С  отличным наСтРоением 
участницы торжества создавали друг дру‑
гу прически, собирали пазлы, отгадывали 
мультфильмы, без  труда решали логиче‑
ские загадки, пели и танцевали. 

пРиятным завеРшением празд‑
ника стали подарки и белоснежные розы 
для каждой мамочки.

Ольга ИВАНОВА

Накануне Дня матери, 26 ноября, в уютном зале КСК «Энергетик» прошло традиционное 
мероприятие для мамочек, работающих в компании «Метафракс».

В цехе сложились трудовые династии 
Симоновых и Беловых, а также 
образовалась семейная пара – 
Валентина и Николай Перфильевы. 
На производстве аминов набирался 
опыта и будущий директорский 
корпус завода. Экс-мэр Губахи 
Геннадий Мишустин до прихода 
во власть также отдал цеху 
несколько лет упорного труда.
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М Е ТА Ф РА К С    лица

от ШкоЛЬныХ иССЛедованиЙ 
до патента
Начальник лаборатории цеха промышленно-сточных вод «Метафракса» Наталья Михеева 
не мыслит свою жизнь без исследований, открытий и юных воспитанников.

Закончив школу с  сере‑
бряной медалью, Ната‑
лья Михайловна не  сто‑

яла перед профессиональным 
выбором. В  старших классах 
благодаря занимательным 
урокам биолога Ирины Ива‑
новны Поляниной она твердо 
решила, что  пойдет учиться 
только на  биофак. Альма‑ма‑
тер  – Пермский государствен‑
ный университет с головой по‑
грузил увлеченную студентку 
в мир животных и растений.

– Среди всех университетских 
специальностей у  нас была са‑
мая интересная практика. Пер‑
вый раз мы проходили ее почти 
на границе с Казахстаном. Уни‑
кальный и интереснейший мир 
животных и  растений. С  тех 
пор мне больше ни  разу не  до‑
велось там бывать, – вспомина‑
ет Наталья Михайловна.  – По‑
следующие три года практику 
мы проходили в  заказнике 
под  Кунгуром. Природа родно‑
го края оказалась не менее при‑
тягательной.

на  «отлично» освоив спе‑
циальность, молодой специа‑
лист вернулась в Губаху. Во вто‑
рой школе начала преподавать 
природоведение пятикласс‑
никам и  биологию семикласс‑
никам. «Мне уже тогда одна 
из старейших университетских 
профессоров сказала, что  ра‑
ботать в  школе  – правильное 
решение. И  я  действительно 
ни разу об этом не пожалела».

Более того, Наталья Михайловна, 
сама того не  подозревая, стала 
одной из  «родительниц» школь‑
ной исследовательской деятель‑
ности в  Губахе. Ее воспитан‑
ница, ученица шестого класса, 
уверенно выступила на  первой 
городской конференции иссле‑
довательских работ. «Жюри нам 
тогда не  дало никакого места, 

видимо, решило, что работа ше‑
стиклассницы априори не может 
составить конкуренцию работам 
старшеклассников».

Это «поражение» только 
подхлестнуло молодого пе‑
дагога, и  в  скором времени 
у  юных под опечных Натальи 
Михайловны в  Губахе уже 
не  было конкурентов. Бо‑
лее того, наш город уверен‑
но зазвучал и  на  областных 
исследовательс ких конкурсах.

– Это были интереснейшие годы 
новых открытий, знакомств. 
С ребятами мы исследовали весь 
растительный мир Ладейного 
лога, прошли по  берегам Кось‑
вы, изучая высокие растения, 
увлеклись изучением низших 
растений  – лишайников, днями 
пропадали в  походах. Тогда мы 
с  ребятами нашли в  наших кра‑
ях много редких растений, таких 
как  орхидея, пермский башма‑
чок, даже отыскали нескольких 
представителей высокогорных 
растений. Тесно общались с  гу‑
бахинскими геологами, студен‑
тами и  преподавателями Перм‑
ского университета, которые в те 
годы активно изучали губахин‑
ский ландшафт, его особенности, 
растительный и животный мир. 
С  ученым университета Серге‑
ем Овесновым, занимавшимся 
флорой и  растительностью Ла‑
дейного лога, наши ребята по‑
том не  единожды встречались 
на областных исследовательских 
конференциях, где он нередко 
был в  составе жюри и  отмечал 
любознательность и  высокую 
подготовку губахинцев.

Надо сказать, что краевой уро‑
вень воспитанникам Натальи 
Михайловны тоже покорился 
быстро, и их стали приглашать 
на  общероссийские конферен‑
ции, где они уверенно входили 
в число сильнейших.

так СложилоСь, что  рож‑
дение собственных детей во мно‑
гом определило ее судьбу. Про‑
фессиональная деятельность 
нашей героини изменилась по‑
сле появления сына. Из  декрет‑
ного отпуска она вышла уже 
не  в  школу, а  на  «Метафракс», 
где с  успехом прошла конкурс 
на  должность начальника ла‑
боратории цеха промышленно‑
сточных вод. Ее исследователь‑
ское начало проявилось и здесь; 
знания, навыки и  желание по‑
стичь все новое помогли ей 
практически сразу приступить 
к изучению активного ила и его 
воздействия. С  особым интере‑
сом она принялась улучшать ме‑
тодику лабораторных анализов, 
предложив в результате порядка 
20 рационализаторских предло‑
жений. А в 2013 году Наталья 
Михайловна получила патент 
«Способ определения концен‑
трации пентаэритрита в вод‑
ных растворах».

С  рождением дочери наша ге‑
роиня вновь вернулась к  заня‑
тиям с  юными исследователя‑
ми. Во  второй школе вот уже 
несколько лет она руководит 
кружком «Эколог‑биолог». За‑
нятия со  школьниками ей 
удается успешно совмещать 
с  профессиональной деятель‑
ностью и семьей. Работа с деть‑
ми, как  признается Наталья 
Михайловна,  – это занятие 
для души.

Будучи человеком увлеченным, 
она умеет повести за  собой 
и детей. Своих подопечных она 
учит не  только любить при‑
роду, многим интересоваться, 
изучать растительный и  жи‑
вотный мир, но  и  оформлять 
набранный материал в  насто‑
ящие научно‑исследователь‑
ские труды, а  также уверенно 
и  интересно их  защищать, ис‑
пользуя при  этом названия 
растений исключительно на ла‑
тинском языке. На губахинских 
исследовательских конферен‑
циях работы ее воспитанников 
всегда вызывают огромный 
интерес, а  на  конкурсах кра‑
евого и  российского уровня 
традиционно попадают в число 
призеров. Вклад этого человека 
и ее юных исследователей в из‑
учение родного края трудно 
переоценить.

жизнь  – Это бесконечный 
мир за  окном. Он изумляет 
и  восхищает. Но  лишь любоз‑
нательному и  пытливому он 
раскрывает свои тайны. По‑
мочь каждому ребёнку всмот‑
реться в  окружающий мир, 
удивиться его многообразию, 
постичь законы развития при‑
роды и понять свою индивиду‑
альность  – в  этом и  есть при‑
звание Натальи Михайловны 
Михеевой, уникального и  та‑
лантливого педагога.

Ольга ВОТИНЦЕВА

Наталья Михайловна Михеева с юными исследователями
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ветераны     М Е ТА Ф РА К С

эХ, СеМЁновна!
В конце ноября команды ветеранов компании «Северяночки» и «Сударушки» вновь встретились 
на традиционном конкурсе частушечников «Эх, Семёновна!».

За последние годы конкурс 
приобрел среди ветера‑
нов большую популяр‑

ность  – зрителей становится 
все больше, а  команды все се‑
рьезнее подходят к подготовке.

На этот раз мне вновь довелось 
поучаствовать в конкурсе в роли 
члена жюри, где моими колле‑
гами также стали специалист 
сектора по работе с персоналом 
«Метафракса» Татьяна Пирого‑
ва и директор Дворца культуры 
«Северный» Наталья Тачкина.

поСле объявления 
первого конкурса «Визитка» 
на  сцене началась игра кра‑
сок и  звуков. Яркие костюмы 
участников обеих команд гар‑
монично сочетались с  ярким 
исполнением. Представив 
себя, каждая из  команд отдала 
на суд жюри и зрителей «Исто‑
рию одной песни»  – именно 
так назывался следующий 
конкурсный этап. «Сударуш‑
ки», проникновенно исполнив 
лирическую народную песню 
«Ой, то не вечер», поведали о ее 

происхождении. А  «Северя‑
ночки» подняли настроение из‑
вестной композицией «Разго‑
вор со счастьем» из советского 
кинофильма «Иван Васильевич 
меняет профессию».

Последний частушечный этап 
открыли «Северяночки», «Су‑
дарушки» подхватили задан‑
ный ритм, и понеслись веселые, 
искрометные, с  «перчинкой» 
частушки на самые разнообраз‑
ные темы: о  любви, о  здоро‑
вье, о  медицине, строительстве 
АКМ, родном химзаводе и  лю‑
бимой Губахе. Звенела балалай‑
ка в умелых руках Льва Лестова, 
баянисты Тагир Сагитов и Вла‑
димир Авраменко  старались 
от  души. Должна признаться, 

что  обе команды с  легкостью 
просто завели зрителей так, 
что  аплодисменты не  затихали 
на  протяжении всего конкур‑
са. Да и члены жюри получили 
огромное наслаждение.

победителями в  Этом 
конкурсе традиционно ста‑
ли обе команды, частушечное 
противостояние новгородских 
и  северянских ветеранов за‑
кончилось ничьей. Все участ‑
ники праздника получили 
отличные подарки от  «Ме‑
тафракса» и  сладкие призы 
от местного отделения партии 
«Единая Россия».

Ольга ИВАНОВА
Фото автора

ЧастуШка – деЙстВитеЛЬно ЧастЬ русскоЙ дуШи, она 
создается самим народом. бойкая, меткая, озорная, краткая, 
как пословица, острая, как перец. уж если припечатает – 
мало не покажется, достанется и милому дружку, 
и сопернице, и власти, и всем порокам людским. но по сути – 
она добрая и искромётная: не обижает, а к делу призывает.
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Э Т О  И Н Т Е Р Е С Н О    спортивный калейдоскоп 

наШе вреМЯ
В октябре Губахинская земля предстает полем сражения осени и зимы. Хотя по календарю осень 
занимает законное положение, зима с нетерпением начинает захватывать чужое время. Такое 
противостояние, естественно, не могло не сказаться на людях, находящихся в центре бушующих 
стихий. И именно в октябре работники «Метафракса» нас удивили.

пЛЮС один ЧеМпион 
роССии

Первыми отличились дартсмены. 
Наши игроки – среди сильнейших 
в  крае, но  при  этом еще  ни  разу 

не  выигрывали местные соревнования. 
В  первых числах месяца на  первенстве 
Пермского края золото в  парных сорев‑
нованиях завоевали Василий Шипицын 
(ЦЭС) и  Ринат Хазеев (пентаэритрит). 
По  итогам прошедших игр была сформи‑
рована сборная команда края для участия 
в  чемпионате России, который состоялся 
с  14 по  16 октября в  городе Электросталь 
(Московская область). Защищать честь 
края, города Губахи и  компании «Метаф‑
ракс» выпала Ринату Хазееву.

26 сборных начали турнир в  надежде побе‑
дить. Команда Пермского края удачно стар‑
товала, одержав победы в групповом турнире 
в  поединках со  сборными Пензенской и  Во‑
логодской областей. Далее в битвах на выбы‑
вание были повержены команды Смоленской 
и  Московской областей. Благодаря этому 
успеху наша краевая сборная дошла до полу‑
финала, тем  самым обеспечив себе, как  ми‑
нимум, бронзовые медали. Но, как говорится, 
аппетит приходит во время еды.

За  один шаг до  финала вторая команда 
Московской области нацелилась оставить 
победный кубок на родной земле. Но свои 
стены не  помогли, и  уральская сборная 
не оставила москвичам никаких шансов.

Финал. Соперниками пермяков стали твер‑
ские спортсмены. Сотворив маленькое 
чудо  – переиграв до  этого сильную пен‑
зенскую команду, тверичи вдохновились 
и настроились на финальную победу. Про‑
игрывая в  дебюте 1:3, пермяки усилили 
свою игру, выравняв положение. И только 
последние поединки решили исход состя‑
зания. Ура, победа! Через 9  лет команда 
дартсменов Пермского края вновь – ЧЕМ‑
ПИОН РОССИИ! Ну а в Губахе теперь есть 
первый чемпион страны по дартсу!

первое воЛеЙБоЛЬное  
«СереБро»

Вспортзале пермского завода «Сорбент» 
21‑22 октября состоялись соревно‑
вания по  волейболу среди женских 

команд в  зачет спартакиады Росхимпроф‑
союза 2016 года. В турнире приняли участие 
6 команд, представляющих различные хими‑
ческие компании Пермского края. Первой не‑
ожиданностью стал отказ от участия сборной 
завода «Минеральных удобрений». Отсут‑
ствие лидера вселило в  остальные команды 
уверенность и  надежду на  победный исход. 
За эту «соломинку» решили удержаться и во‑
лейболистки ПАО «Метафракс».

В  первый игровой день нашим игрокам 
в  соперники достались не  самые сильные 
сборные, и две победы, с одинаковым сче‑
том 2:0, стали хорошим залогом удачи.

Морозное и  солнечное утро следующего 
дня только прибавило боевого настроения 
волейболисткам. Начать игровые баталии 
губахинским девушкам предстояло с коман‑
дой «Сильвинит» (Соликамск). Первый сет 
они легко выиграли. Но  женские спортив‑
ные встречи всегда непредсказуемы. На ко‑

манду может повлиять любое воздействие. 
В данном случае уверенная победа в первом 
сете могла перерасти в  самоуверенность. 
Соперницы не  хотели проигрывать и  сде‑
лали все, чтобы переломить ход поединка. 
И надо сказать, это у них получилось. Вто‑
рой сет выдался упорным, но  все  же кон‑
цовку игры губахинские девушки провели 
более качественно и  довели матч до  побе‑
ды. Этот выигрыш гарантировал команде 
ПАО «Метафракс» одно из призовых мест, 
что уже можно считать успехом. Но нашим 
девчонкам этого оказалось мало.

Следующий соперник  – березниковская 
команда «Азот». В прошлом году эта сбор‑
ная показала отличную игру, что позволи‑
ло ей в итоге подняться на вторую ступень‑
ку пьедестала. Но  машину под  названием 
«Метафракс» уже было сложно остановить. 
Итог игры – 2:0! Все получилось, настрой 
остался на высоте, и удача улыбнулась на‑
шей команде.

К решающей игре команды «Уралкалий» 
(Березники) и  «Метафракс» подошли 
с одинаковыми результатами. Наши волей‑
болистки боролись до финального свистка, 
но, к сожалению, не смогли вырвать «золо‑
то» у соперниц.

– Команда впервые в  женских волейболь‑
ных соревнованиях сражалась за  первое 
место. Наверное, этот груз и  давил. Дев‑

Чемпион страны по дартсу, начальник отделения цеха пентаэритрита ПАО 
«Метафракс» Ринат Хазеев благодарит за помощь в организации поездки 
директора базы отдыха Минхата Харисова, начальника сектора по работе 
с персоналом Ларису Мамаеву, начальника цеха пентаэритрита Андрея Еремеева.

Ринат Хазеев (второй слева) с коллегами из сборной Пермского края, ставшей 
золотым призером чемпионата России по дартсу
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чонки очень хотели победить, но  перего‑
рели. Возможно, повлияла усталость, ведь 
предыдущие две игры были эмоционально 
сложными. Хочу поблагодарить девчонок 
за  проделанную работу. Они молодцы!  – 
прокомментировала капитан женской во‑
лейбольной сборной «Метафракса» Ната‑
лья Березина.

Действительно, они молодцы! Впервые 
заняли второе место на  этих состязаниях. 
Общая картина спартакиады такова: перед 
последним видом, мужским баскетболом, 
сборная ПАО «Метафракс» находится 
на втором общекомандном месте.

«ChemiCal Brothers» – 
в «БоЛЬШоМ ФинаЛе»

Параллельно с  волейбольными со‑
ревнованиями на  сцене ДК Мо‑
лодежи в  Перми прошла полуфи‑

нальная игра Лиги работающей молодежи 
чемпионата КВН Прикамья. К  этой игре 
свои шутки подготовили 8 команд. Коман‑
да «Chemical Brothers», представляющая 
компанию «Метафракс», очень серьезно 
готовилась к  выступлению. Интрига со‑
стояла в  том, что  до  окончания полуфи‑
нала дирекция игр КВН еще  не  приняла 

окончательного решения о формате прове‑
дения финальной игры, поэтому команды 
были напряжены.

Волею жребия нашей команде предстояло вы‑
ступить предпоследней, перед постоянным 
фаворитом  – «Мотовилихинскими завода‑
ми». Команда за командой выставляли на суд 
жюри и  зрителей свои программы, и  с  каж‑
дым выступлением зал оживал по‑новому.

Первой шуткой команды «Chemical 
Brothers» стал подарок Перми, связанный 
с  избранием главы Губахи в  Законодатель‑
ное собрание края, так сказать, «от нашего 
стола вашему столу». О выступлении нашей 
команды очень емко было сказано в группе 
«Чемпионат КВН Прикамья» ВКонтакте: 
«Пермский зритель отлично встретил ко‑
манду из города Губахи «Chemical Brothers» 
ПАО «Метафракс», которая показала очень 
плотное по  юмору и  красочное выступле‑
ние». Все конкретно и по делу.

Следующим испытанием стала кавээнов‑
ская разминка. На  первом этапе команды 
представляли короткие шуточные песен‑
ки‑карапули, по  окончании которых две 
команды получали по 0,5 балла и покидали 
сцену. Ими оказались «Соседи» (пос. Но‑

вые Ляды) и  «Солёные галургены» (ОАО 
«Галургия»). На  втором этапе интересные 
картинки нужно было остроумно проком‑
ментировать. И  этот конкурс нам удался. 
В  финальной части испытания на  вопро‑
сы жюри четыре оставшиеся команды 
придумывали шуточные ответы. Победа 
в «Разминке» досталась команде «Луковки» 
(ООО «ЛУКОЙЛ‑Пермь»), а второе место 
поделили «Chemical Brothers» и  «Мотор» 
(Пермский моторный завод).

По  итогам двух конкурсов в  полуфинале 
команда ПАО «Метафракс» поделила вто‑
рое место с командой «Мотор». Это значит, 
что Губаха будет выступать в финале лиги 
работающей молодежи!

Разве после всего этого можно не  полю‑
бить ОКТЯБРЬ! Наш месяц!

Позднее дирекция и редакторы чемпиона‑
та приняли решение – собрать финалистов 
лиги «Старт», лиги работающей молодежи 
и  Первой лиги в  одной игре с  названием 
«Большой финал». Нашей команде пред‑
стоит подготовить достойное выступление, 
чтобы пройти редакторский отбор и  по‑
пасть на  кавээновскую сцену. «Chemical 
Brothers» уже начала тщательную под‑
готовку, чтобы не  оказаться вне финала. 
Я думаю, все у них получится!

Алтын ТЮБИКЕНОВ 

Желающие посмотреть все игры команд КВН Прикамья могут это сделать 
в группе «Чемпионат КВН Прикамья» ВКонтакте.

В полуфинальной игре Лиги работающей молодежи чемпионата КВН Прикамья команда «Chemical Brothers» показала очень 
плотное по юмору и красочное выступление
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Э Т О  И Н Т Е Р Е С Н О    спортивный калейдоскоп

опыт протиВ МоЛодости
21 ноября в спортивном зале Нового образовательного центра состоялась товарищеская 
встреча по баскетболу среди команд молодежной организации компании «Метафракс» и НОЦ.

Школьники перед началом встре‑
чи заметно волновались, на‑
страивая себя на  игру. «Моло‑

дежка»  же ровно разминалась, обсуждая 
выбранную тактику и  оттачивая броски 
в кольцо. После приветствия команд капи‑
тан молодежной сборной Вячеслав Дубов‑
ский преподнес судье матча Ольге Деми‑
ной и тренеру школьной команды Оксане 
Колпаковой вымпел молодежной органи‑
зации «Метафракса» на память об этой то‑
варищеской игре. А председатель МО ком‑
пании Иван Гагарин пожелал спортсменам 
удачи.

СтаРтовый СвиСток судьи поло‑
жил начало встрече молодости и  опыта. 
Наши баскетболисты сразу завладели 
инициативой, и  пока школьники вника‑
ли в  происходящее на  площадке, стали 
активно прорываться к  кольцу и  зара‑
батывать очки. Болельщиков команды 
НОЦ оказалось завидное большинство, 
но  и  работающая молодежь не  осталась 
без поддержки.

во  втоРом тайме школьники ста‑
ли активнее оказывать сопротивление 
и  даже сократили разрыв, но  вырвать‑
ся вперёд так и  не  смогли. Не  обошлось 
и  без  фолов с  обеих сторон, но  в  целом 
игра получилась очень зрелищной, яркой 

и  упорной. По  итогам встречи победу 
одержала сборная «Молодежки». Опыт 
взял вверх.

Ольга ИВАНОВА
Фото автора
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